
19.5 Bilanz Stadtradeln 

Herr Stadtbaurat Kubiak führt zum Thema aus, dass die Stadt Neumünster vom 05.05.2018 
bis 25.05.2018 an dem Projekt teilgenommen habe. 
 
Es seien 52 Teams mit insgesamt 598 Teilnehmern beteiligt gewesen. Diese hätten 
107.000 km geradelt und dabei ca. 15 t CO2 vermieden. 
 
 
 
19.6 Kommunen für biologische Vielfalt 

Frau Obel referiert, dass die Stadt Neumünster sich dem Bündnis „Kommunen für biologi-
sche Vielfalt e. V.“ angeschlossen habe und verschiedene Maßnahmen in der Planung seien. 
In diesem Zusammenhang habe man u.a. auch Flächen für das Projekt „Schleswig Holstein 
blüht auf“ im Stadtgebiet identifiziert, um hier naturnahe Flächen bzw. Blühwiesen zu schaf-
fen. Weiterhin sind  zwischenzeitlich verschiedene Anfragen und unterschiedliche Akteure an 
die Untere Naturschutzbehörde herangetreten, um nach diesbezüglichen Aktivitäten der 
Stadt zu fragen bzw. um Beratung für eigene Maßnahmen zu bitten.  
 
 
 
19.7 Klimamanagement 

Frau Obel berichtet, dass ab 1. Juli 2018 Frau Hansen als Klimamanagerin eingestellt wurde. 
 
 
 
19.8 Regionalplan II in Aufstellung 

Herr Stadtbaurat Kubiak erläutert, dass die Landesplanung Schleswig-Holstein die Teilauf-
stellung der Regionalpläne zum Thema Windenergie fortsetze. 
 
Die neuen Planentwürfe sollen voraussichtlich im Spätsommer 2018 von der Landesregie-
rung geschlossen werden. Anschließend besteht die Möglichkeit, in einem öffentlichen Betei-
ligungsverfahren Stellung zu nehmen. 
 
Darüber hinaus werden zunächst der Landesentwicklungsplan sowie folgend die Regionalplä-
ne grundsätzlich neu aufgestellt. Für Neumünster ist das der Regionalplan II. 
 
 
 
19.9 Bike- und Ride-Anlage am Südbahnhof 

Herr Stadtbaurat Kubiak erläutert die Umsetzung des Beschlusses der Ratsversammlung  
vom 26.04.2016 zur Umsetzung einer Bike und Ride-Anlage am Südbahnhof. 
 
Die Anlage werde aus insgesamt 72 überdachten Abstellplätzen bestehen, wovon 24 kosten-
pflichtig vermarktet werden. 
 
Die Fertigung der Anlage erfolge durch die Firma Kienzler. Die Anlage werde noch in diesem 
Jahr erstellt und in den Betrieb gehen. 
 
 
 


